

EL REDACTOR GENERAL

Cádiz lunes 5 de agosto de 1811.

ORDEN DE LA PLAZA. — Gefe de dia el coronel D. Agustin Fernandez Somera, comandante del 1.º batallon de Cazadores. Parada : los cuerpos de la guarnicion. Ronda y Baños : Cazadores.

IMPRESOS.

Revisor politico núm. 10.— Parece que no hai la misma amistad entre los gabinetes de Paris y Petersburgo; pero el rompimiento es mui dudoso. Buonaparte, como dice un periódico ingles, quiere destruir la monarquía rusa, pero lo verificará cuando pueda sin peligro, y destruyendo antes á los españoles. La Polonia es presa que desea para colocar alguna hechura, y medio de aniquilar la Rusia; por eso mismo jamas esta potencia podrá consentirlo. La guerra de los turcos termina al mismo fin, y Romanzow vendido á los franceses, empleara todo su influxo á favor de ellos. Este ministro será para la Rusia, lo que fue Haugwitz para Prusia.--- *Variedades.*--- El amor á la patria es mas bien un sentimiento natural que el resultado de las instituciones. La historia presenta al observador muchas pruebas de esto, y cierto que la insurreccion española no nació de nuestras instituciones, sino de la natural disposicion de los españoles á favor de la libertad. Pero las instituciones pueden perfeccionar el amor á la patria, y oxala hiciesen ellas que la patria, esta dulce idea, ocupase un lugar de preferencia al honor, de que tan falsa opinion se ha formado.

Diario mercantil de Cádiz del 4.— Conviene á imitacion del insigne autor del *Diccionario*, definir ciertas voces. *Buen cristiano.* Con toda propiedad se da este nombre al *egoista* que todo lo sacrifica á su bien-estar, siendo enemigo de los que intentan cercenarle algo de su *superfluo* para las *necesidades* del Estado. Y estan tan *identificados* estos cristianos con la *divinidad* que es atentar contra esta, tocarles á ellos. Su religion consiste en exterioridades, y creen compatibles todos los vicios con su cristianidad; pero los que aman la *filosofia*, las *reformas*, sinónimos de *impiedad* y *ateismo*

no son sin duda cristianos. *Impios* : Los que creen que las señales exteriores de cristiano son cosa excelente si las acompañan las virtudes.

Conciso del 4.--- En Lóndres varias señoras han abierto una *subscription de señoras* para socorrer á las mugeres y huérfanos de Portugal.--- Convendria imponer una contribucion sobre cuanto se imprima.--- Suchet recoge tropas para dirigirse contra Figueras : otros creen que ántes sitiará á Cardona

NOTICIAS.

Iniesta (Cuenca) 19 de julio. Los enemigos entraron el 17 en Cuenca, retirándose el *Empecinado* con sus reliquias á Mor-te, y salvando todo lo que habia en ella, pues quedò enteramente desierta : al amanecer del 18 la abandonaron los franceses. En esta retirada se ha portado con gran valor la compañía de alemanes del *Empecinado*, y los lanceros de la Mancha : su 3.ª division está en Aragón. (*Voz de Cuenca*)

CORREOS.

El miércoles 7 dará la vela el paquete ingles. Para Veracruz la fragata Feliz: recogerá la correspondencia el dia 10 del corriente.

Para idem, recogerá el 12 la fragata Marinera.

PARTES TELEGRÁFICOS DE LA LINEA.

Dia 4. Desde las 12 de ayer á las de hoy.

Han cesado los trabajos en ambas lineas, haciendo fuego varios puntos de la enemiga á la nuestra, que ha contestado. — Han pasado del Puerto á Puerto-Real 20 acémilas mayores cargadas; de Puerto-Real al Puerto 12 carros cubiertos, 6 piezas de artillería, 5 carros de municiones y 50 acémilas mayores cargadas; y del Puerto á Xerez un convoi de 18 carros sin carga y 2 de municiones.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Dia 4.—Desde las 12 de ayer á las de hoy han entrado los buques siguientes: de Gibraltar gol. ing. Gibraltar, con carbon de id. 6: esp. Niños: con vino y jabon. De Algeciras, laud id, Sta. Marta, con carbon. De id, laud Grar, con carbon. De Tetuan f. id, S. José, con fruta. De Bayona b. id. Africa, con maderas, medias y fruta. De Huelva 3 f. id. con vino, verdura, y ganado lanar.

Salida de buques desde el dia 25 de julio hasta el 2 de agosto ambos inclusive INGLESES 9 b. de grra. 1 carb. 1 laud. y una bal. PORTUGUESES 1 id AMERICANOS 9 f. 3 b. y 1 gol. OTOMANOS 4 pol ESPAÑOLES 4 b. 2 f. 2 gol. 1 quec. 2 cach. 3 1 pol. MAR ROQUI 1 mist.

CORTES.

Dia 4. Parte de Sanidad: el día 2 fueron enterrados 12 cadáveres; 4 de hombres, 4 de mugeres, y 4 de niños.

Don Manuel Diaz remitió desde Lóndres un cuaderno que comprehendia varias reflexiones sobre hacienda, justicia, guerra, y estado; y para su exámen se mandó pasar á las respectivas comisiones.

Se leyó un oficio del encargado interino del ministerio de Hacienda en que manifestaba, que consecuente á lo determinado por S. M. habia pasado las competentes órdenes al superintendente de la factoria de tabacos de la Habana, para que amplie lo posible las remesas de cigarros á la península, á efecto de subvenir con su mayor importe á los gastos de la presente guerra.

Por el ministerio de Estado se pasó una lista comprehensiva de los empleos provistos, en el mes de julio último por el consejo de Regencia con intervencion de dicho ministerio; y habiendo hecho el Señor Laguna reflexiones oportunas sobre algunos de sus artículos, se mandó pasar á la comision de supresion de empleos.

El Señor Ric despues de elogiar mucho las proezas de los aragoneses, y particularmente de los defensores de Zaragoza hizo la siguiente proposicion. „Que el consejo de Regencia dispensando su especial proteccion á los defensores de Zaragoza, así militares como eclesiásticos y paisanos, cuyos hechos consten debidamente, los coloque en los destinos en que puedan ser mas útiles á la patria, á fin de atender á su subsistencia, no obstante los decretos expedidos; y cuando no haya otro medio de premiarlos se les concedan destinos en el reino de Aragon, aunque sea sin sueldo, interin se reconquista por nuestros esfuerzos ó lo evacuan los enemigos; pues de este modo verian todos que son atendidos aquellos héroes.” Previa una corta discusion se determinó pasase á la comision de premios.

En seguida se volvió á tratar del asunto pendiente ayer, á saber: si la nacion, deberá, ó no, abonar á los Señores jurisdiccionales el rédito de tres por ciento de los capitales que resulte tenérseles que devolver, interin se verifica esta reintegracion. Los Señores Aner, Creus, Cañedo, Morales Gallegos, Dou y otros, manifestaron que era de justicia el que S. M. reconociese este rédito, apoyándose principalmente en que debiendo ser los capitales productivos, todo el tiempo que careciesen de ellos sus dueños, se veian privados de este beneficio, el cual se compensaria en cierto modo con la declaracion y reconocimiento del pago de réditos. El Señor Mexia dixo: Señor, en la triste impotencia en que se halla la nacion de pagar la suma enorme á que ascenderán los réditos de los capitales de que se trata, seria mejor y mas honroso declarar que no habia lugar á esta clase de compensacion: nada desacreditaria mas

á V. M. que ofrecer una cosa que no ha de cumplir; y que no lo ha de cumplir V. M. se deduce claramente de que aun para los gastos mui precisos no tiene lo suficiente: por otra parte, no creo yo que los Señores se dieran por quejosos con esta medida; por el contrario, seria agraviar su patriotismo el ofrecerles un premio hasta satisfacer una deuda nacional. Además, es menester que consideremos que si se hubiese de abonar réditos á todos los acreedores del Estado, no habria caudales para verificarlo. ¿Se pagan réditos á los empleados interin se les satisfacen sus sueldos caídos? No señor; pues vea aquí V. M. baxo que aspecto debe mirarse esta cuestion: en una palabra; ¿què hacen los acreedores de un comerciante honrado y virtuoso, cuando por un accidente involuntario y fortuito se presenta en quiebra? Le dan la mano, le ayudan con nuevos capitales, para que girando y negociando otra vez se reponga de sus pérdidas y pueda pagar á quien debe: pues en el mismo caso está V. M.: todos están interesados en ayudarle, porque en ayudar á V. M. se ayudan á si mismos; asegurando los intereses públicos, aseguran los suyos particulares, y no es de presumir que por un mal entendido interes quieran acabar de arruinar al virtuoso y honrado comerciante que está en quiebra, y que tan de veras trabaja para asegurar los intereses de sus acreedores... (murmulo de aprobacion). Apoyaron los Señores Villanueva, Argüelles, Moragues, Luxan y otros, exponiendo consideraciones arregladas á los principios del derecho, y de la economía política; pero al fin se resolvió: que desde la publicacion del decreto sobre señorios se abonará el tres por ciento hasta la redencion de los respectivos capitales.

El Señor Traver presentó dos adiciones al citado decreto, y quedaron admitidas á discusion. (Se levantó la sesion.)

Cádiz 4.—Ha llegado paquete ingles con correspondencia hasta 25 de julio.—S. M. B. no experimentaba mejoría en su importante salud.—Segun una persona llegada de Ostende á Lóndres, se traza desde Calais á Bolonia un campamento para 650 hombres, imaginando acaso Buonaparte amenazar de nuevo á la Inglaterra con su decantado desembarco.—Con fecha de 23 de mayo escriben de Constantinopla que se hacian grandes preparativos para continuar la guerra con Rusia.—Cartas de Göttemburgo del 13 de junio hablan de no estar aun ajustadas las desavenencias entre Rusia y Francia.—El rei de Suecia (Gustavo IV) fue arrestado apenas desembarcó en Toningen, despachándose á Buonaparte un correo.—Aun no está averiguado el destino de la escuadra de Sir J. Yorke.—Avisan de Paris que se hallaba de nuevo en cinta la archiduquesa Maria Luisa.

En los números siguientes daremos los pormenores de estas noticias.